
Anno XLIV – 2023/2024                                   Sede: c/o Jet Hotel      
Presidente: Giancarlo Sassi                                     Via della Zecca, 9  
Bollettino  n. 2            10072 Caselle Torinese (To) 
Responsabile: Pier Mario Giugiaro 
Comitato di redazione: Gianni Caudera, Giuseppe Ferrero,  
Sergio Pochettino, Giovanni Reviglio, Giancarlo Sassi  
Segretaria di redazione: Maria Grazia Bettini 
 
 
 

I PROSSIMI PROGRAMMI DI OTTOBRE 2023 

 

Martedì 3 ottobre    Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca – Caselle 
          Ore 20.00    Riunione solo Soci 
           “ I nuovi soci si presentano” 
  Ospiti della serata: 
  avv. Paola Carrera, dott. Franco Fenoglio 

 
Sabato 7 ottobre   Gita del Club ad Alessandria  
 
MERCOLEDI’ 11 ottobre  Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca – Caselle 

          Ore 20.00    Riunione con Signore ed Ospiti 
          Interclub con R.C. Torino San Carlo 
          “ Il 45° Compleanno del nostro Club” 
          Ospiti della serata: Past Presidents, Presidente e  Incoming President 

 
Martedì 17 ottobre    Jet Hotel - Ristorante Antica Zecca – Caselle 
  Ore 18.30  Solo Consiglio Direttivo 
 
Martedì 24 ottobre  INCASSO S.r.l. - Ceretta di San Maurizio C.se    

  Ore: 18:00 
  INTERCLUB Rotary Club Cuorgnè e Canavese 
  INTERCLUB INNER WHEEL Ciriè e Cuorgnè  
  INTERCLUB ROTARACT Ciriè e Cuorgnè 

Ospite dell’evento: Maestro di Cucina Chef Stellato: GIOVANNI GRASSO del 
Ristorante: La Credenza di San Maurizio Canavese 
Tema dell’incontro: ROTARY MASTERCHEF 

  Ore: 20:00 Buffet con Soci, Consorti e Ospiti.  

  Costo della serata € 60,00 ad ospite – Massimo 60 posti 

 
 
 
 
 



 
 

 

Svolgimento: 
 Ritrovo ore 18:00 presso la sede della società: “INCASSO” di Ceretta di San Maurizio Canavese, 

Via Cavaliere G. Brunetto, 88 
 Ore 18:15 Presentazione della sfida con la formazione di TRE squadre di GARA. 

 Ogni squadra sarà composta da SEI concorrenti. 
o I concorrenti per ogni squadra saranno: 

DUE Rotary, DUE Inner Wheel, DUE 
Rotaract 

 DUE Rotary: un socio del Club Ciriè Valli di Lanzo e Un socio del 
Club       Cuorgnè e Canavese 

 DUE Inner Wheel: un Signora del Club Ciriè Valli di Lanzo e Una 
Signora del     Club Cuorgnè e Canavese 

 DUE Rotaract:  un socio del Club Ciriè Valli di Lanzo e Un socio del 
Club         Cuorgnè e Canavese 

Ore 18:30 Presentazione del PIATTO da IMITARE da parte di: Chef GIOVANNI GRASSO e Chef IGOR 
MACCHIA Ore 18:50 Inizia la sfida in cucina 
Intrattenimento dei partecipanti con l’intervista allo Chef GIOVANNI GRASSO ; interverranno momenti 
di “richieste di aiuto” da parte delle squadre concorrenti che verranno seguite TUTTE dallo Staff di 
CREDENZA Group. 
Ore 19:45 Termine della Sfida e la parola alla GIURIA capitanata dallo Chef GIOVANNI 
GRASSO Ore 19:55 PREMIAZIONE per la miglior “imitazione”. 
Ore 20:00 Buffet con assaggio per tutti del piatto Sfida a cura di: CREDENZA Group. 

 
 

Scopo dell’Evento: 
Diversità Equità ed Inclusione, il nostro riferimento dell’anno rotariano ben si applica all’immenso lavoro di 
volontariato che vede i Volontari Vincenziani di San Maurizio Canavese impegnati in prima fila per garantire  
che le donne straniere facciano quadrato e si aiutino a vicenda per imparare la nostra lingua, che è il primo           
ostacolo da superare per l’integrazione. 

 

 
 

 

  

 

EVENTI DISTRETTUALI: 
 
Sabato 21 ottobre:  Seminario della Rotary Foundation – Fondazione Banca Sella - Biella 
 
Martedì 24 ottobre:  World Polio Day 
 
Sabato 28 ottobre: Seminario Comunicazione e Immagine Pubblica – Settimo Torinese  
 
 
 
 
 
 
 
 



LETTERA DEL PRESIDENTE 

 
 
Carissimi Soci, 
l’autunno ci sta avvolgendo in una atmosfera carica di colori, di luci e ombre tipiche del crepitio del fuoco nel camino 
in cui il nostro sguardo si perde nei pensieri più dolci e nei ricordi piacevoli di quando si vive un momento intimo o 
conviviale. Sì, il calore, come i ricordi, scalda il nostro cuore e ravviva il nostro sorriso ! 
Da questo passato siamo invitati a rivivere gli attimi proposti in questo “bollettino”: un mese di inizio attività dalla pausa 
estiva, dalla ripresa delle attività rotariane e dall’inizio instancabile dei mondi della scuola e del lavoro. 
In questo numero possiamo evidenziare il buon lavoro delle Commissioni e del Direttivo, che ha iniziato a tracciare le 
linee di questo anno rotariano, e poi le serate, partecipate e in piacevole dialogo. 
Abbiamo reagito all’invito del nostro Past President, Gianni Caudera, che proprio un anno fa ci esortava osservando la 
nostra scarsa partecipazione agli eventi Distrettuali e di Formazione per i nuovi soci. Quest’anno siamo riusciti a portare 
la sensibilizzazione ai nostri tavoli, tra di noi, nel nostro Club !  
Questo testimonia che non è solamente una Presidenza che porta il cambiamento, ma la continuità della programmazione 
e progettualità condivisa, modificata e a volte plasmata ai tempi che stiamo vivendo: una presidenza attenta al cammino 
e al futuro del nostro Rotary ! 
Abbiamo incontrato il RC di Trento: una profonda emozione che inizia il proprio gemito già prima del nostro viaggio 
in una terra molto simile, per alcuni versi, al nostro vivere del territorio locale.  
La Presidente Dott.ssa Carmela Di Natale ci ha accolto e accompagnati in una visita della Città per poi incontrare il 
Prefetto, nonché PDG (Past Governor). Il nostro Club è stato rappresentato, oltre al Presidente, dal Prefetto Giovanni 
Reviglio e dal nostro Socio Franco Fenoglio.  
Proprio il Rotary ci invita a creare speranza nel mondo. Con questo motto esorto ognuno di noi a vivere intensamente 
gli impegni proposti:  farci promotori di nuove iniziative, nuovi inviti, essere in ascolto di chi desidera approfondire…<< 
che cos’è il Rotary ?>> . 
Con rinnovato affetto. 

Giancarlo  
 
 
 

PARLANO DI NOI 

 

In Canavese come a Masterchef: il concorso per aspiranti cuochi 
"giudicati" da due chef stellati 
Il tutto per fini benefici: l'iniziativa organizzata dal Rotary di Giancarlo Sassi 
Dal giornale La Voce online 
FRANCESCO MUNAFÒ 
2 OTTOBRE 2023 

Il prossimo 24 ottobre Masterchef arriverà in Canavese. O quantomeno il format sarà pressoché lo stesso: tre 
brigate amatoriali si sfideranno in tre cucine e dei giudici particolarmente qualificati sceglieranno la vincitrice. 
Organizzatore dell'iniziativa il Rotary Ciriè Valli di Lanzo. "Sarà una giornata dedicata all'accoglienza" dice 
il suo presidente Giancarlo Sassi. La gara avrà infatti l'obiettivo di supportare il gruppo dei volontari 
vincenziani di San Maurizio Canavese, impegnati da sempre nell'integrazione di famiglie e individui 
provenienti da ogni parte del mondo. "Vogliamo puntare - ha detto la Presidente del gruppo Paola Alice - 
affinché le donne straniere facciano quadrato e si aiutino a vicenda per imparare la nostra lingua". È il caso di 
una famiglia indiana recentemente accolta dall'associazione, la quale al termine di un percorso ha finito per 



integrarsi completamente nel tessuto sociale ed economico del territorio. Nel gruppo vincenziano ci sono ben 
dieci volontari che svolgono centoventi ore mensili di servizio. 

È ovvio, in casi come questo le risorse economiche sono fondamentali. Per questo, il ricavato della serata 
"culinaria" sarà devoluto all'associazione. "Ci piacerebbe - ci dice il presidente Rotary Sassi - essere attori 
e non spettatori passivi del nostro territorio: vorremmo aiutare nel processo di inclusione". Inclusione 
che, assieme ad equità, funge da parola chiave per Sassi: "Sono le due parole su cui si poggia l'anno rotariano 
della mia presidenza. Noi vorremmo creare speranza sul territorio". A credere nel progetto ci sono anche gli 
chef Giovanni Grasso e Igor Macchia de La Credenza, ristorante stellato di San Maurizio Canavese. 

Insomma, come nella trasmissione di produzione Sky anche qui gli chef stellati non mancheranno. Come 
nelle famosissime prove che hanno reso celebre il programma con Barbieri, Cannavacciuolo e Locatelli, anche 
i due chef stellati canavesani proporrano alle tre squadre contendenti di replicare un piatto realizzato da loro. 

Chi lo replicherà meglio si aggiudicherà il premio, la cui assegnazione sarà effettuata la sera del 24 nella 
sede di Incasso, azienda di frazione Ceretta di San Maurizio, che si occupa da anni del settore del mobilio e 
delle cucine. "Le squadre saranno miste - spiega ancora Sassi - perché saranno formate da uomini, donne e 
ragazzi del Rotary, del Rotaract e dell'Inner Wheel". 

Dopo la competizione la serata verrà portata a termine dall'assaggio del piatto misterioso preparato proprio 
dagli chef de La Credenza. Una serata che dunque combinerà alta cucina e solidarietà. 

 
 
 
 
 

NOTIZIE DAL DISTRETTO 

 

 

 

SEMINARIO SU MEMBERSHIP E ISTRUZIONI NUOVI SOCI – 
BARD – 23 SETTEMBRE 2023 

 
 

 
 
 
La Convenzione tra Distretto 2031 e Associazione Forte di Bard ci 
permette lo svolgimento dei nostri Seminari in questa splendida cornice 
tra montagne e storia. 
Così è stato per il Seminario Membership e Istruzione Nuovi Soci, che 
ha inaugurato gli eventi distrettuali dell’a.r. 2023/2024 con una bella 
presenza di Soci. 
 
 

 

 

 



 

 

 
Molto soddisfatto il Governatore Roberto Lucarelli e anche noi come 
club possiamo essere orgogliosi di essere stati presenti con 5 Soci.  
 
 

 

 

 

 
 
Dopo la prolusione del Governatore, l’Assistente Rotary Coordinator Distretto 2042 FULVIA CASTELLI ha cercato di 
dare una risposta alla domanda “Chi siamo ?”. 
Noi non siamo quelli che si trovano a mangiare e bere per conto loro, ma creano occasioni perché altri partecipino al 

nostro banchetto. Proprio perché amiamo l’acqua, siamo quelli che 
portano l’acqua dove l’acqua non c’è. E’ vero che diamo lezioni agli altri 
andando in giro per il mondo ad alfabetizzare, ma impariamo dagli altri, 
anche nelle nostre conviviali quando invitiamo relatori a presentare temi 
che non conosciamo. E’ vero che conosciamo professionisti affermati, 
ma queste conoscenze ci aiutano a realizzare il nostro ideale del servire, 
come per esempio la conoscenza di Albert Sabin ha portato a realizzare 
il progetto Polio Plus da un’idea dell’italiano Sergio Mulitsch. 
Siamo persone normalissime che si riuniscono per ideare e realizzare 
progetti e anche per divertirsi con le nostre passioni e interessi, riuniti 
nelle Fellowship. 
Siamo pronti ad agire per cambiare le comunità in cui viviamo. 

Un bellissimo progetto è quello realizzato dal R.C. Bergamo sud, “Food box”, che con la collaborazione di aziende della 
grande distribuzione e delle associazioni di carattere sociale si propone non solo la fornitura di generi di prima necessità 
ai meno abbienti, ma soprattutto l’avviamento al lavoro, dai ragazzi agli adulti.  
PER REALIZZARE I NOSTRI PROGETTI ABBIAMO BISOGNO DI SOCI, NON SOLO DI PERSONE, PERCHÉ ESSERE SOCI È 

MOLTO DI PIÙ CHE ESSERE PERSONE, E PER POTER DARE CONCRETEZZA AI VALORI ROTARIANI E PER FARE IL 

PASSAGGIO DA PERSONA A SOCIO DOBBIAMO ESSERE FORMATI. 
PER FAR SAPERE CHI SIAMO DOBBIAMO FAR CONOSCERE I PROGETTI CHE FACCIAMO. CI QUALIFICHIAMO 

FACENDO VEDERE CHE SAPPIAMO FARE. LA COMUNICAZIONE È IL VALORE AGGIUNTO CHE DOBBIAMO DARE. 
TUTTO QUESTO AUMENTA IL SENSO DI APPARTENENZA. CAMBIAMO IL MODO DI VEDERE IL NOSTRO CLUB, IL 

ROTARY, I NOSTRI SERVICE, CAMBIAMO IL MODO DI ESSERE ROTARIANI. 

MASSIMO TOSETTI, Presidente Commissione Formazione,  ha affrontato il tema della difficoltà di trovare nuovi soci. 
Non ci sono ricette miracolose. Come sempre succede sugli organi di stampa, i fatti e le opinioni negative prevalgono 
su quelle positive. Così anche per il Rotary. Certamente i Soci usciti non sono buoni ambasciatori. 
Quindi prima regola: cercare di conservare l’effettivo. Come?  Parlare di Rotary, comunicare con i Soci, renderli 
partecipi di quanto fa il Club. 
E invece dove andare a trovare nuovi soci, che siano anche di qualità ? Non esiste una regola, ma nella nostra cerchia di 
amicizie, conoscenze, contatti professionali possiamo individuare persone con le caratteristiche di futuri rotariani. Tutti 
dobbiamo pensare al futuro dei nostri club ! 
 
STEFANIA ALOI, Presidente Commissione Effettivo,  ha stimolato una riflessione sul mantenimento dell’effettivo, 
partendo da una frase del Presidente Internazionale che cita coinvolgimento, crescita, servizio, continuità.   
I Soci rappresentano il cuore pulsante, la linfa vitale del Rotary. Che cosa significa il Rotary per ciascuno di noi ? Le 
risposte possono essere tante: Amicizia, Inclusione, Famiglia, Consapevolezza, Crescita, Condivisione, Opportunità, 
Servizio.  
Siamo un gruppo di persone di azione. Ai Soci nuovi entrati bisogna dare l’opportunità di crescere attraverso il servizio.  



I service creano partecipazione, senso di appartenenza, coinvolgimento emotivo, orgoglio di essere rotariani. Anche la 
continuità delle azioni rotariane ha importanza nel coinvolgimento dei soci, perché rappresenta meglio nel tempo i nostri 
ideali  condivisi. 
La comunicazione, l’immagine del Rotary che trasmettiamo all’esterno e all’interno sono la chiave per poter motivare 
soci nuovi o potenziali ed essere attrattivi. 
Dobbiamo creare entusiasmo intorno al Rotary e alle sue azioni. Se qualche socio non si lascia contagiare e/o 
abbandona il club, dobbiamo cercare di capirne le ragioni, dove abbiamo sbagliato. Con il piano strategico del club 
ogni presidente può stabilire quali sono i plus e i minus che richiedono un intervento.  

EMMA CORI infine ci ha sintetizzato il suo cammino rotariano, da interactiana a Presidente del suo Club, e ha fatto 
sua una bella frase di Benjamin Franklin: “Dimmelo e lo scorderò, insegnamelo e lo ricorderò, coinvolgimi e lo 
imparerò”. Vale come regola di comportamento nei confronti di tutti i rotariani, per diventare veri rotariani. 
 
Nel pomeriggio si è svolto il Seminario Istruzione Nuovi Soci (SINS), di cui leggete qui di seguito il programma.  
 

 
Infine le 2 Commissioni Distrettuali di cui fanno parte  i nostri Soci: la Commissione Sviluppo dell’Effettivo (Gianni 
Caudera), la Commissione Formazione (Pier Mario Giugiaro) 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



24 ottobre: interclub con Cuorgnè-Canavese Rotary, Rotaract e InnerWell, per la Rotary Master Chef ospitati da 
Michele Benzo c/o Incasso; esteso l’invito all’assistente del Governatore Manuele Cernelli, ed i soci dei Club 
del ns Gruppo Tre. 
Si richiede la presenza di tre Soci (tre soci per ogni club) per partecipare alla gara ! 
Il costo della serata è di 60 euro, e il ricavato sarà destinato all’associazione San Vincenzo di San Maurizio. 
 

- Situazione DG del Gruppo Tre 
Siamo in attesa di comunicazioni sugli aggiornamenti dei DG del Gruppo 3 a cui noi partecipiamo,  
Rotary Special Orchestra: previsto un concerto a Verres con relativa sponsorizzazione. Prevista una visita c/o il RC di 
Trento frequentato per dieci anni in passato da Franco per un gemellaggio, una collaborazione ed eventualmente un 
concerto.  
 

- Inaugurazione della Cucina Caritas di Ciriè 
Oltre alll’inaugurazione ufficiale, si prospetta anche una giornata dove potremo offrire il ns servizio alla comunità 
servendo i pasti. 
 

- Candidatura nuovo Socio Giuseppe Paradiso 
Sentita la relazione del Presidente Commissione Effettivo, il CD dà parere favorevole all’ingresso; si procederà 
all’invio del CV ai Soci. 
 

- Punti per il prossimo CD: 
 -   Visita del Governatore: come presentarsi e cosa far emergere durante il colloquio iniziale della visita. 
 -   Natalizia da programmare per il 12 dicembre, suggerimenti per quest’evento. 
 

 
 

           Il Presidente                              Il Segretario 
              Giancarlo Sassi                   Marino Rocchietti 
 
 
 

 

I SOCI SCRIVONO 

 
 

Il mio primo debutto fuori casa da Rotariana: seminario nuovi soci al forte di Bard 
 
Sotto un cielo plumbeo del primo giorno di autunno, poco dopo l’alba, partiamo da Ciriè alla volta di Bard, per prendere 
parte ai lavori del Seminario distrettuale.  
La mia prima partecipazione fuori casa, in veste di Rotariana, essendo fresca di spillatura; e, come ogni esordio, le 
aspettative si fondono con la curiosità della novità, rendendo frizzante l’attesa. 
Quando a metà strada un doppio arcobaleno squarcia il cielo, facendo capolino tra le corsie della Torino – Aosta, non 
posso fare a meno di cullare un’associazione mentale, tra il sottotitolo del seminario -“Creiamo speranza nel mondo” – 
e i colori dell’iride, anch’essi presagio di sereno, dopo una notte di rovesci e di intemperie.   
Il forte svetta imponente sopra di noi e ci osserva austero, ma accogliente ed è bello perdersi nelle reminescenze della 
storia e respirarne l’opulenza, per poi ritrovarsi uniti, negli stessi ideali e con le stesse speranze di un mondo migliore. 
Un caffè in piedi, accompagnato da una golosa tegola valdostana e poi si prende posto, per dare inizio alla sessione 
mattutina dei lavori, ricca di contributi e di interventi.  
Dopo l’onore alle bandiere e i saluti istituzionali di rito, si entra nel vivo del seminario, con la relazione del Governatore 
del distretto 2031, Roberto Lucarelli, che sottolinea come questo sia il seminario del nostro senso di appartenenza, che 
vede nei Club l’anima pulsante di Rotary. Quel senso di appartenenza che, per un Rotariano significa avere coscienza 



di un comportamento etico che non conosce dissidi insanabili, che ripudia ogni forma di guerra, promuovendo il dialogo, 
il confronto e la discussione. Il Rotary deve farsi messaggero di questo modus operandi, per creare speranza e diffondere 
la pace, a dispetto dei conflitti che continuano a lacerare il mondo. 
Denso di spunti di riflessione anche l’intervento di Fulvia Castelli, assistente Rotary Coordinator, che ci invita ad 
interrogarci sul “chi siamo”, non solo nel nostro agire quotidiano ma in quanto membri della grande famiglia di Rotary; 
“non siamo quelli che mangiano e bevono da soli – pensiero ancora troppo diffuso – ma siamo quelli che creano 

occasioni affinchè altri vi aderiscano”. Ed è questa la logica del convivio, dello stare insieme, del condividere 
esperienze, dell’andare per il mondo a portare la nostra consapevolezza e le nostre azioni. 
Mi colpisce la riflessione secondo cui “essere socio di Rotary significa essere molto più che persona” e mi chiedo quanto 
di me sia già predisposta a compiere questa conversione e quanto la mia consapevolezza possa già definirsi matura. 
Mi piace indugiare mentalmente sui principi cardine del buon Rotariano, affinchè si imprimano nella mente e plasmino 
il mio agire e, come un mantra, mi ripeto: integrità, amicizia, servizio, diversità e leadership, riflettendo sul significato 
profondo di ogni parola. 
“Coinvolgimento, crescita e servizio” per Stefania Aloi, presidente della commissione distrettuale sviluppo 
dell’effettivo, sono le tre parole chiave a cui ispirare il nostro impegno: ogni socio deve sentire la responsabilità di creare 
esperienze significative, “catene virtuose di pensieri e di azioni”, per diventare quel valore aggiunto di cui il mondo ha 
tanto bisogno.  
Rifletto su quanto sia importante condividere, con orgoglio ed entusiasmo, l’esperienza del Rotary, raccontando 
all’esterno, partendo dagli amici più vicini, chi siamo e cosa facciamo, parlando dei nostri progetti, e non solo perché 
“la miglior pubblicità di noi siamo noi stessi”, come ricorda la relatrice, ma perchè il modo più efficace per essere 
attrattivi è saper comunicare e far conoscere il senso più autentico del nostro impegno.  
Cosa sapevo di Rotary prima di diventarne socia?  
Di certo troppo poco rispetto a quello che sto scoprendo, vivendo l’esperienza e lasciandomi coinvolgere in questa 
nuova, entusiasmante e arricchente avventura.  
Come ci ricorda la relazione del nostro President incoming, Pier Mario Giugiaro, nella sessione pomeridiana dei lavori, 
“il Rotary non è un punto di arrivo, ma di partenza. Difficilmente si è rotariani quando si entra, lo si diventa con il 

tempo” e, allora, non posso che rivolgere a me stessa e a tutti voi, cari soci e amici, l’augurio di lasciarsi sedurre dalla 
filosofia rotariana del servizio, accettando la sfida del “fare del bene divertendoci”, perché solo accogliendo le 
opportunità che la vita ti mette di fronte possiamo aprirci realmente ad una nuova dimensione di abbondanza, 
dismettendo quella percezione di scarsità che ha a che fare con il poco amore.  
Quando abbiamo l’impronta della scarsità, niente ci basta: abbiamo poco tempo, poche energie, poche risorse, poche 
idee creative, poco denaro, poco coraggio e tutto questo è logorante e finisce per soffocare i nostri talenti e per farci 
sopravvivere, anziché vivere.  
Se invece impariamo ad affinare i sensi e iniziamo a cogliere le infinite possibilità che ogni giorno ci vengono offerte, 
e che spesso neppure riuscivamo a vedere, ebbene, è in quel momento che realizziamo la conversione tra l’essere 
semplicemente persona e il realizzarsi come individuo, in grado di riconoscersi e di essere riconosciuto.  
Grazie, allora, per l’abbondanza di conoscenze, relazioni, opportunità e occasioni che la nuova famiglia di Rotary ha 
iniziato ad offrirmi in questi primi mesi di cammino insieme! 

Paola Carrera        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 LE RIUNIONI DEL MESE 

 
Riunione nr. 1595 del 12 settembre 2023 
Riunione solo Soci 
“Salotto Rotariano” 

Soci presenti nr. 22 pari al 62,16% 
 
Con rinnovato slancio e carica dalla “pausa estiva” sono qui a condividervi il mio sentimento di gioia e desiderio di 
camminare insieme:  Creiamo Speranza nel Mondo ! 
Le nostre gite fuoriporta, i nostri viaggi, le nostre riflessioni d’estate sono state momento di revisione e pausa. Anche 
qui non sono purtroppo mancati momenti di “fastidio” causati da inconvenienti di viaggio, sorprese non gradite che 
minano la nostra armonia e il bisogno di tranquillità. 
Proprio per questo non dobbiamo desistere dal desiderio di essere noi gli artefici e creatori di speranza con chi ci 
circonda: siano loro i nostri Amici, i nostri colleghi, il nostro più prossimo che ci tocca incontrare. 
Mi è capitato recentemente di abbracciare una nonna che stava piangendo di nascosto, … mi sono sentito utile ! Mi sono 
sentito “fortunato” perché, nonostante le difficoltà del domani, il poter essere una piccola luce di speranza dà il senso 
alla nostra vita: non smettiamo mai di essere luminosi, raggianti ! 
Questa serata inaugura una serie di impegni che ci vede proiettati proprio su queste emozioni: 

 Stiamo costruendo relazioni Nazionali e Internazionali per portare la Special Orchestra a essere quell’esempio 
ed entità desiderata da tutti noi; 

 Stiamo entrando in modo più attivo nella vita del nostro Distretto: la presenza di Gianni Caudera alla 
commissione effettivo raggiunge la quota 2 , insieme a Pier Mario Giugiaro alla Formazione, soci coinvolti del 
nostro Club; 

 Le commissioni già tutte all’opera per raggiungere in modo efficace l’interesse al Rotary nelle persone del 
nostro territorio; 

  Gli Ospiti di questo mese saranno Giovanna Giordano per l’IA e cyber security,  Alessandro Gasparetto e 
Simone La Luna, arbitri AIA, che  ci presenteranno una partita “vincente; 

 Abbiamo una nuova richiesta di candidatura: Giuseppe Paradiso; 
 Abbiamo ritenuto giusto annullare l’uscita verso le capitali della Cultura, Bergamo e Brescia, per ragioni 

organizzative che ci avrebbero impegnato in numeri di presenze minime obbligatorie elevate e cifre 
economicamente poco sostenibili. Ci rifaremo con un “fuori porta” autunnale; 

 Non per questo meno importante è la formazione del Distretto di sabato 23 Settembre: una vera occasione per 
tutti, in particolare i nuovi soci, per partecipare ad una membership di inclusione ! 

 
Tanto altro ci attende per il mese di Ottobre, un mese che vedrà accendere una candelina speciale sulla  torta di 
compleanno del nostro Club e una “sfida Masterchef” ad altissimi livelli. 
           Giancarlo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Riunione 1596 del 19 settembre 2023 
Riunione con Signore ed Ospiti 
“Cyber Security e Intelligenza artificiale” 
Ospite della Presidenza: Giovanna Giordano (Webmaster del Distretto 2031) 

Soci presenti nr. 24 pari al 64,86% - Ospiti dei Soci nr. 7 
 
Non potevo sorvolare l’argomento che ci vede coinvolti sentimentalmente nell’episodio appena accaduto in merito 
all’incidente aereo delle Frecce Tricolori. 
Il mio, e certamente nostro, momento di raccoglimento va alla Famiglia coinvolta nell’accaduto e anche alla vicinanza 
alle famiglie di chi continua a lavorare per mostrare l’unità della nostra patria. 
Se per qualcuno potrà essere meno gradito il pensiero, a qualcun altro sarà venuto in mente che gli alti valori di istruzione 
e comando ci hanno segnato e contraddistinto sui tavoli della nostra festa in villa nel mese di luglio ! 
Proprio grazie all’insegnamento dell’allora comandante delle frecce tricolore Zanovello, ricordato dal comandante 
Scarabotto nella serata stessa, ci siamo potuti identificare, ognuno di noi, nelle migliori caratteristiche e qualità alle quali 
sono addestrati i nostri piloti tricolore. 
Altresì ho chiesto a Bard di Google AI cosa ne pensasse e… lascio a Voi scoprirlo! 
Veniamo alla serata rotariana che finalmente inaugura, come ospite, una Donna ! 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Si definisce “informatica paleolitica” perché si è laureata in Scienze dell’Informazione nel 1979, quando c’erano le 
schede perforate. Dopo una carriera in grandi aziende in Canada e in giro per l’Europa, negli ultimi anni si è dedicata a 
trasmettere al pubblico la sua passione per i computer. Autrice dei libri “Maledetta informatica“, “Le parolacce del 
computer” e “L’informatica al femminile”. 
È affascinata da quanto la tecnologia influenza la vita quotidiana e pensa che i computer siano molto divertenti, così è 
molto orgogliosa quando i suoi nipoti le chiedono consigli sul mondo digitale. 
Animata da un forte senso civico, Giovanna, la “madamiña ad Turin”,  è stata tra le organizzatrici delle grandi 
manifestazioni a favore della TAV, che hanno coinvolto migliaia di cittadini, non solo torinesi, a partire da novembre 
2018. Con Chantal Balbo di Vinadio ha pubblicato per Neos Edizioni nel 2020: "Esageruma - Un sogno per Torino". 
Il suo impegno civico per la città di Torino continua. 

Nel tempo libero va in montagna e scrive racconti.  
           Giancarlo 

 
 
 



 
 
 

 
 
 
Giovanna è unica nel rendere semplice e fruibile per tutti una materia che invece è ostica per molti, frutto di una grande 
esperienza e preparazione, come la sua storia insegna. 
 
In questa nuova occasione di incontro ci ha dato qualche consiglio pratico per la sicurezza informatica e ci ha spiegato 

che cos’è l’intelligenza artificiale. 
Non è solo questione di antivirus, di apparati e investimenti.  
I migliori hacker siamo noi, che lasciamo le porte aperte. 
Proteggersi, non lasciarsi ingannare, non dire troppo di noi 
sono le tre regole di base. Le password devono essere sicure, 
senza riferimenti alla persona, e cambiate periodicamente. 
Non aprire e non rispondere a mail sospette,  SMS o 
telefonate; non usare sul PC sistemi obsoleti, fare gli 
aggiornamenti, usare software con licenza  o scaricati dai 
siti del produttore. La parola gratis in informatica non esiste. 
I cookies non sono avvelenati, servono solo per la 

pubblicità. Non far sapere troppe notizie di noi (assenze, viaggi, documenti, acquisti, ecc.). Prestare attenzione anche 
alla carta che si butta, se può contenere dati sensibili. Attenzione ai free WiFi. 
Questi sono i consigli pratici di Giovanna. Lo stesso per il telefono e per tutti i dispositivi. 
I migliori antivirus siamo noi ! 
 
Parlando di intelligenza artificiale, scopriamo che molte applicazioni sono già presenti nella vita quotidiana, dal 

riconoscimento del linguaggio parlato alle traduzioni 
automatiche, dal riconoscimento di immagini all’analisi 
di grandi quantità di dati in campo medico o finanziario. 
L’IA generativa può invece creare contenuti originali, 
come immagini, video, testo a partire da dati di input. La 
ChatGPT (Open AI) è un’applicazione che può 
conversare con gli esseri umani e insieme a Bard 
(Microsoft) e Bing (Google)  rappresentano le tre grandi 
IA attualmente operanti nel mondo occidentale (Cina e 
Russia escluse). Oltre a queste esistono macchine che 



operano in settori specifici (medicina, robotica, logistica, ecc.).  
Tutto questo comporterà grossi cambiamenti e nuove opportunità di lavoro. Purtroppo in questo settore sul piano 
tecnologico e commerciale l’Europa è tagliata fuori rispetto ai colossi americano e cinese. 
              
           Pier Mario 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Riunione 1596 del 26 settembre 2023 
Riunione con Signore ed Ospiti 
“Il Calcio: La partita con un occhio di riguardo” 
Ospiti della Presidenza: dott. Alessandro GASPARETTO, dott. Simone LA LUNA (Arbitri Federazione AIA) 
Soci presenti nr. 21 pari al 59,46% - Ospiti dei Soci nr.  4 
 
Carissimi Soci, 
Oggi è un giorno in cui rispettiamo le avvenute esequie del Presidente emerito della Repubblica Italiana: 
Giorgio Napolitano.  
Come ben sappiamo ci sono Presidenti simpatici, …. amici, …… cordiali….. e altri meno.  
A lui desidero dedicare questo inizio di conviviale.  
Con profondo senso civico e massimo rispetto come persona e cittadino italiano. 
 

Desidero porgervi i saluti e i ringraziamenti dell’ospite della scorsa volta, Giovanna Giordano e suo marito: mi hanno 
chiesto di esprimere la loro gratitudine nei nostri confronti complimentandosi dell’accoglienza e familiarità vissuta.  
Vi porto i saluti del nostro Governatore che verrà a trovarci nel mese di novembre, mi ha anticipato quanto stiamo 
lavorando nella giusta direzione per il bene del Rotary ! 
Ancora un ringraziamento per la presenza all’appuntamento distrettuale sulla formazione:  
ben 5 di noi ! Il Club con la maggior partecipazione ! 
Con entusiasmo vi comunico che abbiamo DUE nostri soci nelle commissioni di Distretto: 
Formazione: Pier Mario Giugiaro  
(che ringrazio per aver ulteriormente promosso la Rotary Special Orchestra durante il Suo intervento come formatore)  
Effettivo: Gianni Caudera, che ha già raccolto notevoli consensi per la nuova visione distrettuale in merito agli argomenti 
di commissione. 
Vi ricordo l’iscrizione alla GITA di sabato 7 Ottobre per trascorrere una piacevole giornata all’insegna della tecnologia, 
delle trasmissioni e … della convivialità che sempre scalda i nostri cuoi. 
Iniziamo a memorizzare una data importante per l’anno 2024.  
Il 22 Marzo a Teatro: La Rotary Special Orchestra in Concerto in una TRE giorni a TRENTO.  
Maggiori dettagli Vi verranno forniti con congruo anticipo. 
 
Ora entriamo nel vivo del gioco!  



Come alcuni di Voi sanno, il mio desiderio di capire qualche cosa del mondo calcistico è da sempre una curiosità che 
mai, prima d’ora, ero riuscito a dedicare particolare attenzione. 
Questa sera abbiamo due ospiti: 
il Dott. Alessandro Gasparetto e l’Ing. Simone La Luna 
Alessandro Gasparetto, 25 anni, medico e arbitro regionale della Sezione AIA di Collegno. Alessandro al momento è 
iscritto alla scuola di dottorato in Oncologia presso l’università di Torino. A livello arbitrale, Alessandro ha totalizzato 
10 anni di esperienza e più di 300 partite arbitrate, dai Giovanissimi all’Eccellenza del Piemonte e Valle d’Aosta. Inoltre, 
Alessandro è consigliere della sezione arbitri di cui fa parte. 
Simone La Luna, 29 anni, ingegnere aerospaziale, arbitro nazionale e dirigente dell'associazione italiana arbitri nella 
sezione di Collegno. Al Politecnico di Milano, Simone è prossimo a completare il dottorato in propulsione spaziale. 
Simone conta undici anni di esperienza nell'arbitraggio, da quando ha iniziato il corso arbitri fino al suo ruolo 
nell'organico nazionale di CAN D.  
Al di fuori del campo dell'arbitraggio, Simone ricopre il ruolo di capo dipartimento di ingegneria di propulsione spaziale 
e sistemi termici presso D-Orbit spa. 
Prima di ricevere l’ammonizione per aver trattenuto la parola, cedo volentieri la scena ai nostri Ospiti. 
           Giancarlo 
 
 

 

 
Un tema inusuale per questa serata all’insegna del calcio, visto da un punto di vista “super partes” e da un’angolazione 
di cui non si parla mai, quella dell’arbitro. 

Alessandro e Simone, giovani laureati e arbitri da più di 10 anni, 
iscritti alla sezione di Collegno, sono stati bravi a presentare tutti i 
vari aspetti della loro passione, che nasce nella giovinezza (14 anni) 
e per chi ne la possibilità prosegue fino a 50 anni.  In Italia  1 su 200 
fa l’arbitro, suddivisi nelle varie categorie; in Piemonte sono 2.000, 
400 a livello regionale, 100 nazionali, 3 in serie A. 
Questa  passione richiede molti sacrifici, disciplina, preparazione, 
sicurezza e autostima, leadership, gestione della pressione nei 
momenti importanti, capacità di relazionare con professionalità, 
gestione del team arbitrale e dei ragazzi, comunicazione con i 
giocatori. 
La cosa più bella: “tornare a casa e rivedendo la partita poter dire: 

ho fatto la cosa giusta!” 
E’ seguito dopo cena un lungo scambio di domande/risposte, dettato dall’interesse e dalla curiosità di approfondire gli 
aspetti di una professione molto chiacchierata, ma conosciuta superficialmente anche dalla maggior parte di coloro che 
seguono il calcio.  
 



Al termine il Presidente ha consegnato ai relatori un fischietto con i colori e il logo del Rotary:  
ottima idea Presidente !! 
           Pier Mario 
 
 
 
 

 


